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Mons. Jesús Sanz:
“El atrio, la plaza y 
el templo”
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OVIEDO

Un año más, y ya va por la sex-
ta edición, la Delegación de Pasto-
ral Juvenil y Vocacional ha organi-
zado un Certamen de Redacción 
y Dibujo Artístico Vocacional. El 
objetivo de este año es trabajar la 

vocación a la santidad, tal y como 
indica el Papa Francisco en su 
exhortación Gaudete et exultate, a 
través de las Bienaventuranzas. 

En el caso de las redacciones que 
se presenten, el tema fundamental 
será “la santidad”, que estará repre-
sentada mediante el emoticono 

VI Certamen de Redacción 
y Dibujo Vocacional
Organizado por la Delegación de Pastoral 
Juvenil y Vocacional de la diócesis

“feliz”. “Félix  es un niño sonriente 
y feliz que desea llegar a ser santo 
como aquellos que viven las bien-
aventuranzas –se explica desde la 
Delegación–, porque los que son 
pobres, los que lloran, los mansos, 

los hambrientos y sedientos de jus-
ticia, los que buscan paz, los perse-
guidos y los injuriados se alegrarán 
y serán recompensados en el Reino 
de los Cielos”. Lo mismo sucederá 
con el tema central del dibujo que 
se presente al certamen. 

Podrán participar niños de toda 
la diócesis, pertenecientes a parro-
quias y colegios, públicos o pri-
vados, entre quinto de Primaria y 
segundo de la ESO. 

La entrega de los premios ten-
drá lugar el 16 de junio, durante la 
Misa Joven en el Seminario Metro-
politano. Las bases del concurso 
completas se encuentran en la web  
www.pjasturias.org.

OVIEDO

“Estábamos en clase, y la noti-
cia nos cogió por sorpresa. Algún 
compañero, nada más enterarse, 
fue corriendo a la capilla a tocar las 
campanas y otros fuimos tocan-
do el timbre de las clases para que 
todo el Seminario se enterase. Lo 
celebramos leyendo todos juntos 
el Decreto de Martirio y después 
fuimos a la capilla mayor donde 
hicimos una pequeña oración de 
acción de gracias, y cantamos el 
himno a los seminaristas márti-
res”. Así describe Miguel Vilariño, 
alumno de sexto curso en el Semi-
nario, cómo acogieron, el pasado 
mes de noviembre, la noticia de la 
aprobación del Decreto de Marti-
rio de los nueve jóvenes que fueron 
asesinados por odio a la fe entre los 
años 1934 y 1937. Todos ellos estu-
diaban en el Seminario de Ovie-
do cuando éste tenía su sede en el 
Convento de Santo Domingo de la 
ciudad. Seis de ellos: Ángel Cuar-
tas, Mariano Suárez, Jesús Prieto, 
Gonzalo Zurro, José María Fer-
nández y Juan José Castañón, fue-

ron asesinados en el año 1934, 
durante la Revolución de Octubre. 
Los otros tres, Manuel Olay, Six-
to Alonso y Luis Prado, fallecieron 
entre los años 1936 y 1937.

Su martirio, entonces, produ-
jo una gran conmoción en la Igle-
sia española y europea, principal-
mente el del primer grupo de semi-
naristas, asesinados en el 34. Lo 
describe en su libro “Seminaristas 
Mártires de Oviedo” el reciente-
mente fallecido sacerdote Silve-
rio Cerra, quien recogió entre sus 
páginas datos y testimonios sobre 
estos jóvenes, con el fin de que su 
vida y su ejemplo no se perdieran 
en el olvido. Y allí se describe cómo 
surgió a continuación y “de modo 
espontáneo” una suscripción a ni-
vel nacional a favor de los semina-
ristas ovetenses que habían salva-
do su vida en el ataque al Semina-
rio, pero que habían perdido sus 
libros y todo su ajuar en el incendio 
de Santo Domingo. “El hecho de su 
martirio, sin ninguna apostasía, 
fue presentado como ejemplo que 
debía estimular la vida de todos 
los aspirantes al sacerdote –escri-

Los Seminaristas 
Mártires y
el Seminario
Las futuras beatificaciones,  
desde el edificio del Prado Picón

Cartel de la Beatificación de los Seminaristas Mártires de Oviedo.

be también Silverio Cerra–. En la 
Semana Pro-Seminario celebrada 
en Toledo en noviembre de 1935 
se oyeron estas palabras: Tened en 
cuenta, seminaristas, que vuestros 
trabajos en pro de las vocaciones 
serán ahora más eficaces que nun-

ca. ¿Sabéis por qué? Porque tenéis 
al cielo muy contento; porque con-
táis desde hace un año con una 
gran influencia, porque os ayudan 
en la empresa vuestros mártires de 
Asturias”.                             
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Contemplativas 
en la Provincia 
Eclesiástica

OVIEDO

n El Arzobispo de Oviedo, 
Mons. Jesús Sanz, mantendrá a 
lo largo del día de hoy una reu-
nión con los Delegados dioce-
sanos para la Vida Consagra-
da de las cuatro diócesis de la 
Provincia Eclesiástica (Ovie-
do, Santander, Astorga y León). 
En ella, se analizarán la recep-
ción y aplicación de los últimos 
documentos de la Santa Sede: 
Cor Orans y Vultum Dei quae-
rere sobre la vida contemplati-
va femenina de la Congrega-
ción para los Institutos de Vida 
Consagrada y las sociedades de 
vida apostólica.

Primer laico 
pregonero  
de la Soledad

AVILÉS

n La última Junta de Gobier-
no de la Real Cofradía de Nues-
tra Señora de la Soledad y de la 
Santa Vera Cruz, de Avilés, ha 
acordado que José Iván Álva-
rez Heres, ex Hermano Mayor 
de la Cofradía y actual Maestro 
de Ceremonias, sea el próxi-
mo pregonero del Pregón de la 
Soledad, que tendrá lugar el día 
19 de abril, Viernes Santo, antes 
de la procesión.

Actividades con 
motivo de las 
beatificaciones

OVIEDO

n El Seminario Metropolita-
no se encuentra desarrollan-
do un programa de activida-
des a partir de la beatificación 
de los Seminaristas Mártires 
del próximo 9 de marzo. Entre 
otras se encuentran una expo-
sición que recoja datos y obje-
tos que se conservan de los 
jóvenes mártires y una confe-
rencia con el Vicerelator de la 
Causa en Roma, el padre Fidel 
González. Además, las acti-
vidades para jóvenes como la 
Marcha a Covadonga estarán 
centradas también en ello. 



VIENE DE LA PÁG. ANTERIOR
Los nueve jóvenes que serán 

beatificados en la Catedral de 
Oviedo el próximo 9 de marzo a las 
11 de la mañana tenían entre 18 y 
25 años en el momento de su muer-
te. Ha sido una noticia largamente 
esperada en la diócesis, desde que a 
comienzos de los años 90 se pusie-
ra en marcha el proceso diocesano. 

“A Diego Macías –actual for-
mador del Seminario– y a mí nos 
tocó vivir la apertura de la causa de 
beatificación cuando aún éramos 
seminaristas –recuerda el Rector, 
Sergio Martínez Mendaro–. En la 
capilla mayor hicieron lectura de 
las actas, y nosotros mirábamos 
todo aquello con mucha expecta-
ción y con mucha ilusión. Ahora, 
veinte años más tarde, tenemos ya, 
por fin, la noticia de la beatifica-
ción”. 

Durante todo este tiempo, 
mu-chos de los sacerdotes que 
en su momento llegaron a cono-
cer a los jóvenes seminaristas ya 
han fallecido, y no quedan ape-
nas testigos de aquellos años, 
“pero nos acordamos de ellos  

especialmente en estos días”, seña-
la Diego Macías. “Recuerdo espe-
cialmente cuando se trasladaron 
los restos de los Seminaristas Már-
tires al Seminario, en el año 2013, 
como un momento muy espe-
cial y de muchísima ilusión, en el 
que sentíamos que los seminaris-
tas “volvían a casa”, con la capilla 
mayor repleta de sacerdotes, espe-
rando por esta noticia que ya tene-
mos finalmente, y es que nuestros 
seminaristas mártires van a ser 

beatos”.
Una circunstancia que, si bien se 

ha celebrado en toda la diócesis, en 
el Seminario se vive de una manera 
particularmente intensa. No solo 
ahora: la presencia de los semina-
ristas mártires es una constante 
en la vida cotidiana en el edificio 
de Prado Picón, donde un cuadro 
enorme con los retratos de los jóve-
nes preside desde hace años uno 
de sus pasillos: “Desde que tene-
mos sus restos en la capilla mayor, 
siempre que pasamos por delante, 
bien sea a misa, a la exposición del 
Santísimo o a cualquier otro acto, 
los tenemos presentes, al menos 
yo siempre que paso tengo un 
recuerdo hacia ellos”, afirma Mar-
cos Argüelles, joven seminarista 
de quinto curso. “Además, el día 7 
de octubre, fiesta de Nuestra Seño-
ra del Rosario y día en el que fue-
ron asesinados el grupo que murió 
en el 34, habitualmente hacemos 
una pequeña oración delante del 
monumento y solemos cantar el 
himno”.

Su legado
“Ante todo, eran chicos jóve-

nes que estaban buscando qué 
quería Dios en su vida”, explica el 
formador del Seminario, Diego 
Macías. “Eran alegres, en sus bio-
grafías podemos comprobar que 
les gusta divertirse, disfrutar con 
sus amigos, estaban en plena ebu-
llición”. “También eran cultural-
mente inquietos –destaca–, alguno 
escribía obras de teatro, poesías… 
pero sobre todo, eran personas 
que vivían su fe en unos momen-
tos convulsos y eso es para mí un 
acicate a tener en cuenta. Sabían 
a dónde venían, en el año 1934, 
cuando comenzaba de nuevo el 
curso en el Seminario. Sus familias 
les advertían de que era peligroso: 
el momento social y político esta-
ba muy revuelto pero sin embar-
go ellos no se echaron para atrás, 
tenían ese discernimiento voca-
cional muy a flor de piel y nada les 
arredró. Estas características son  
propias de mártires”. 

Para el actual formador del Se-
minario, hay algo importante que 
destaca en la formación de estos 
jóvenes, “un dato que recoge el  
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Un momento largamente esperado
Si hay un lugar en la diócesis donde las beatificaciones de los seminaristas mártires el próximo  
9 de marzo se viven de una manera particularmente intensa, ese lugar es el Seminario

Nuestro tiempo

libro de don Silverio Cerra, que yo 
invito a todo el mundo a leer, y es 
que a los seminaristas de entonces 
se les formaba para acoger el marti-
rio, es decir, ser conscientes de que 
en cualquier momento eso podría 
llegar y formaba parte de la vida 
cristiana. Hoy en día esto se lo dices 
a cualquiera y parece que asusta, 
pero es una característica hermosa 
de estos chicos”. 

Sin embargo, el martirio y la cla-
ve de por qué la Iglesia quiere reco-
nocer a estos jóvenes, proponién-
dolos como modelos, puede indu-

cir a confusiones o malentendi-
dos. Así lo considera el Rector del 
Seminario, Sergio Martínez Men-
daro: “Es muy fácil –afirma– en 
un momento de crispación social, 
relacionar estos hechos con la polí-
tica”. Pero “estamos hablando de 
unos jóvenes que no tenían carnet 
ni afiliación política ninguna, solo 
iban a estudiar al Seminario para 
ser sacerdotes, en un momento 
convulso y difícil de nuestra histo-
ria. Cuando hablamos del marti-
rio, de la persecución de la fe, esta-
mos hablando de eso, no de otra 

cosa, porque es fácil interpretarlo 
desde otros puntos de vida y la Igle-
sia lo único que busca es significar 
el valor de la entrega por Cristo, 
que es lo que se ve en estos jóvenes”.

Unos jóvenes cuyo asesina-
to, sólo por el hecho de ser semi-
naristas, hizo que se convirtiesen 
en los protomártires del conflic-
to en España. “Esto tuvo una gran 
expansión por los seminarios de 
todo el país, y cuando se vivieron 
más adelante los momentos más 
complejos de nuestra historia, el 
resto de España miraba a Oviedo, 
que ya tenía seminaristas márti-
res que habían derramado su san-
gre. Otra peculiaridad de esta bea-
tificación es que, si bien no son los 
primeros seminaristas mártires 
que son beatificados, sí que son el 
primer grupo exclusivamente de 
seminaristas que se beatifican, lo 
cual para nosotros también es un 
motivo de orgullo: son los nues-
tros, estaban en el Seminario y van 
todos juntos”.

Sobre estas líneas, Diego Macías, Marcos 
Argüelles, Miguel Vilariño y Sergio Martí-
nez Mendaro. A la izquierda, el interior del 
entonces seminario de Santo Domingo, 
arrasado por las llamas.“Estamos hablando 

de unos jóvenes que 
no tenían carnet 
ni filiación política 
ninguna, solo iban a 
estudiar al Seminario 
para ser sacerdotes, 
en un momento 
convulso de nuestra 
historia”

n “Es un lema que refleja bien el carác-
ter y la personalidad que tenían estos 
seminaristas que van a ser beatificados. 
Y para nosotros, los seminaristas hoy, 
ante todo son un ejemplo de estar en el 
sitio donde Dios les llamaba y ahí man-
tenerse fieles, ante las adversidades, ante 
todos los problemas que surgieron esos 
años en el Seminario, en toda la dióce-
sis al fin y al cabo. Y a nosotros nos dan 

ese ejemplo. A partir de ahora, fiján-
donos en ellos, también les podremos 
tener como intercesores, como perso-
nas que están cerca de Dios y a los que les 
podemos pedir para que nosotros tam-
bién vivamos esa fidelidad, cada uno en 
nuestro tiempo, con nuestras circuns-
tancias”. 

Marcos Argüelles, 
seminarista de 5.º curso

El lema: “Siempre fieles”

n “Yo rescataría un valor que todos han que-
rido poner en alza, que es el del perdón y la 
búsqueda de la reconciliación. En la lápi-
da de la capillamayor del Seminario, don-
de ahora están los restos de los seminaris-
tas, hay grabada una frase que Sixto Alonso 
Hevia le dijo a sus padres: “Si a mí me pasa 
algo, ustedes tienen que perdonar”. A pesar 

de todo lo que se les viene encima, ellos invi-
tan a perdonar. 
Esto es de una grandeza inconmensurable, 
habla del valor de la fe vivido hasta el extre-
mo, y recoge el espíritu de los Seminaristas 
Mártires”.

Diego Macías, formador de Seminario 
Metropolitano de Oviedo

El valor del perdón y la búsqueda
de la reconciliación
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Nuestra Iglesia

Palabras
del Papa

n “Quien ama tiene imaginación 
para descubrir soluciones donde 
otros solo ven problemas. Quien 
ama ayuda al otro según sus ne-
cesidades y con creatividad, no 
siguiendo ideas preconcebidas o 
lugares comunes”. (14-II-19)
n “El gozo de la verdad expresa 
el deseo anhelante que inquieta 
el corazón de cada hombre has-
ta que no encuentra, no vive y 
no comparte con todos la Luz de 
Dios”. (16-II-19)
n “El cristiano promueve la paz, 
comenzando por la comunidad 
en la que vive”. (17-II-19)
n “Jesús nos abre los ojos, nos 
hace ver con su mirada, más allá 
de las apariencias, más allá de la 
superficie, y nos enseña a discer-
nir las situaciones con fe. Es el 
Señor quien nos ayuda a abrir los 
ojos, a adquirir una mirada más 
penetrante de la realidad, a sanar 

de la miopía crónica que el espí-
ritu mundano nos contagia”. (17-
II-19)
n “¿Dónde está tu hermano? 
¿Dónde estás? ¿En qué mun-
do vives que no te das cuen-
ta de estas cosas, de estos sufri-
mientos, de estos dolores? No te 
escondas de la realidad. ¿Dónde 
estás? Responded abiertamente, 
con lealtad, con alegría incluso a 
estas dos grandes preguntas del 
Señor”. (18-II-19)
n “Entremos en el misterio del 
corazón dolorido de Dios, que es 
Padre, y hablemos con Él miran-
do las muchas calamidades de 
nuestro tiempo. (18-II-19)
n “En los momentos más oscu-
ros de nuestra historia, el Señor 
se hace presente, abre caminos, 
alza la fe desanimada, unge la 
esperanza herida, despierta la 
caridad dormida”. (19-II-19)

                El Catecismo, punto por punto

337. ¿Cuál es el designio de Dios sobre el hombre y la mujer?
Dios, que es amor y creó al hombre por amor, lo ha llamado a amar. 
Creando al hombre y a la mujer, los ha llamado en el Matrimonio a 
una íntima comunión de vida y amor entre ellos, “de manera que ya 
no son dos, sino una sola carne” (Mt 19,6). Al bendecirlos, Dios les 
dijo: “Creced y multiplicaos” (Gn 1,28).
338. ¿Con qué fines ha instituido Dios el Matrimonio?
La alianza matrimonial del hombre y de la mujer, fundada y estruc 
turada con leyes propias dadas por el Creador, está ordenada por 
su propia naturaleza a la comunión y al bien de los cónyuges, y a 
la procreación y educación de los hijos. Jesús enseña que, según el 
designio original divino, la unión matrimonial es indisoluble: “Lo 
que Dios ha unido, que no lo separe el hombre” (Mc 10,9).
339. ¿De qué modo el pecado amenaza al Matrimonio?
A causa del primer pecado, que ha provocado también la ruptura 
de la comunión del hombre y de la mujer, donada por el Creador, 
la unión matrimonial está muy frecuentemente amenazada por la 
discordia y la infidelidad. Sin embargo, Dios, en su infinita miseri-
cordia, da al hombre y a la mujer su gracia para realizar la unión de 
sus vidas según el designio divino original.

Nada menos que cincuenta y 
seis personas, en su mayoría jóve-
nes, han dado comienzo también 
este año al catecumenado cristia-
no para adultos. Se trata de gen-
te que no fueron bautizados, o que 
siendo bautizados no han tenido 
luego vida cristiana en su biogra-
fía personal. Estamos ante algo 
que empieza a ser frecuente. Que 
ese cristianismo sociológico de 
quien se hace cristiano por inercia, 
va dejando paso a un cristianismo 
que responde a la convicción de 
las familias realmente cristianas, 
o fruto de un encuentro personal 
con el Señor, a veces a través del tes-
timonio cristiano de los creyentes.

Estábamos en el atrio de la Cate-
dral. No todavía en el templo cate-
dralicio. Tampoco estábamos 
ya en la plaza. Era el atrio, como 
lugar intermedio de quien vinien-
do de la plaza quiere adentrarse en 
el templo. Toda una parábola de lo 
que es este rito del catecumenado 
de adultos. En la plaza está la vida 
que a diario se pasea, la prisa que 
nos gastamos en los vaivenes coti-
dianos, también están los ancianos 
que toman el sol serenamente sen-
tados en sus años de sabiduría, o los 
niños que corretean de aquí para 
allá dando vivacidad a una espe-
ranza que en ellos es cierta, o los 
piropos que se dejan escuchar en 
jóvenes enamorados de cualquier 
edad. En la plaza está la vida.

En el templo catedralicio está el 
Misterio con mayúsculas, porque 
Dios mismo ha querido poner la 
tienda de su encuentro en medio 
de las contiendas de nuestros 
desencuentros, y es allí en su casa 
donde el Señor es un vecino más 
sin ser un paisano cualquiera, don-
de escuchamos una Palabra que no 
engaña, donde recibimos un ali-

mento eucarístico que no trafica 
con nuestra hambre, donde la paz 
que nos intercambiamos es un sin-
cero gesto de reconciliación, don-
de la música sagrada, el arte de los 
retablos, las columnas y bóvedas, 
todo se concita para acogernos a 
todos los hijos de Dios para que 
aprendamos más y mejor a ser her-
manos de quien Él nos ha querido 
confiar poniéndolos cerca o que-
riéndolos desde lejos.

Yo acababa de volver de África, 
donde he estado visitando a nues-
tros hermanos misioneros en la 
Misión diocesana que allí tene-
mos. Me sorprendió cómo en aquel 

lugar los cristianos me pedían que 
mantuviese a los misioneros tra-
bajando sacerdotalmente con ellos 
y no los llevase a España, y que les 
ayudase para agrandar la capi-
lla-parroquia o para hacer una 
nueva, debido a que ya no caben 
por el precioso modo de crecer de 
aquellas comunidades cristianas. 
Y les comenté a nuestro plantel de 
catecúmenos en la Catedral cómo 
es hermoso ver que crece la Iglesia.

Pero no pude dejar de compar-
tir con ellos el contrapunto de unos 
días antes. Por estar dirigiendo la 
Comisión de cultura del Conse-
jo de las Conferencias Episcopales 
Europeas, hacía dos días que había 
tenido reunión en Bruselas. Allí 
un anciano obispo holandés me 
comentaba con tristeza que esta-
ban vendiendo la Catedral, por-
que ya prácticamente no iba nadie 
a rezar ni a celebrar, y les resultaba 
insostenible su mantenimiento. 
¡Qué contraste entre unos y otros! 
Una Iglesia pujante y sencilla, 
pobre y auténtica, y otra Iglesia gas-
tada, vacía, derrotada y en venta. 

Les emplacé a nuestros cate-
cúmenos para que fueran piedras 
vivas de una Iglesia acogedora, 
que sabe vivir debidamente el cul-
to que glorifica a Dios, y que sabe, 
al mismo tiempo, ser brazos ten-
didos y puertas abiertas para que 
los hermanos sean bendecidos en 
sus vidas y curados en sus heridas. 
Es esperanzador que a pesar de 
las dificultades que en estos tiem-
pos atravesamos los cristianos, 
Dios no deja de darnos signos para 
que nuestra esperanza no decai-
ga y, debidamente purificados por 
nuestras contradicciones, poda-
mos cantar el himno de la alegría 
que sólo el Señor resucitado pone 
en nuestros labios y entrañas.

El atrio, la plaza y el templo

Paz y bien
Carta semanal del Arzobispo de Oviedo 

Jesús Sanz Montes OFM

Cultura cristiana
Cine con valores   “Cafarnaum”. Susana García Muñiz

Esta semana proponemos el 
estreno de la nueva película de la 
directora libanesa Nadine Labaki, 
que ya nos dejó una interesante 
película anterior, ¿Y ahora adónde 
vamos?

 En esta ocasión la película com-
pite en los Oscar 2019 por la cate-
goría de Mejor Película de Habla 
No Inglesa, aunque lo tendrá difícil 
para ganar, pues tiene como rival a 
la extraordinaria Roma, de Alfon-
so Cuarón, que ya podemos ver en 
Netflix.

Con Cafarnaum, premiada en 
el festival de Cannes, su directora 

quiere mostrarnos la dureza de la 
vida de los niños y niñas más olvi-
dados de la sociedad, los refugia-
dos, en este caso sirios, que viven 
en países como Líbano sin dere-
chos, sin papeles y en extrema po-
breza. Ni siquiera pueden acudir a 
los hospitales cuando están enfer-
mos. Unas instituciones que fun-
cionan sin proteger los derechos 
humanos. Una vida que parece no 
tiene sentido, por lo que nos mues-
tra a Zain Al Raffea, un niño refu-
giado que lucha por sobrevivir 
como sea y que está enfadado con 
la vida y con sus padres por traer-

le a un mundo así. Un niño que 
no es un actor profesional, ya que 
la directora hizo el casting en la 
calle porque quería precisamente 
eso, mostrar la realidad de la vida 
de estos niños invisibles y estas 
barriadas de chabolas de Beirut 
condenados a la miseria, y don-
de muchas niñas son vendidas en 
cuanto les llega su primer periodo. 
Afortunadamente la vida de Zain 
ha dado un vuelco, ya que ahora ha 
sido acogido en Noruega. 

Una película enmarcada en el 
cine social, extremadamente dura, 
que ha sido acusada de “porno-

grafía emocional”, pero que real-
mente muestra la cruda realidad, 
o incluso, como dice la directo-
ra, que ha recorrido esos barrios 
durante meses, la realidad es aún 
peor, es una pesadilla. Pero lo que 
nos cuesta es sentir el dolor de los 
demás, tener empatía, sentirnos 
culpables en cierto modo, movi-
lizarlos para que las personas ten-
gan derechos por ser personas, no 
por tener “papeles” de ciudadanía. 
Y es que esos niños están creciendo 
con odio en una sociedad que los 
rechaza y esto puede volverse en 
contra de la propia sociedad. 

Cincuenta y seis 
personas han dado 
comienzo este año 
el catecumenado 
cristiano para adultos. 
Les emplacé para que 
fueran piedras vivas de 
una Iglesia acogedora, 
que sabe vivir 
debidamente el culto 
que glorifica a Dios y 
ser brazos tendidos y 
puertas abiertas para 
que los hermanos sean 
bendecidos en sus 
vidas y curados en sus 
heridas 
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La historia de estos nueve semi-
naristas asturianos bien podría 
ser contada por un novelista cató-
lico. Y es que esta desgracia que es 
la violencia sobre las personas ino-
centes siempre es un buen argu-
mento para aprender a no trope-
zar en la misma piedra. También 
habría que contar cómo la gracia 
de Dios se abre paso, para dar la 

vida, a los que creen en la vida eter-
na, y para dar vida a los que todo lo 
quieren resolver con la violencia y 
la muerte.

En estos tiempos nuestros, ram-
plones y arrugados, ya sé que no 
está de moda lo sobrenatural, y 
tampoco olvidar y perdonar. Pero 
estos chavales nos recuerdan que 
la fe no es una antigualla del pasa-
do, sino algo actual y puede que 
contagioso, porque estas histo-
rias siguen ocurriendo en nuestro 
tiempo.

Me estoy refiriendo a la vida y 
muerte de nueve jóvenes de Astu-

rias, que el próximo 9 de marzo 
serán beatificados en la Catedral de 
Oviedo. Y es que, como ha dicho el 
Arzobispo de Oviedo, Jesús Sanz, 
“en todo momento se mantuvieron 
firmes en la fe y en la esperanza, y 
rezaron el rosario, hicieron diver-
sos ofrecimientos, algunos se con-
fesaron pensando que aquél sería 
su último día. Y la Positio recoge 
que el motivo de su asesinato fue la 
animadversión a la religión, cono-
cido como el odium fidei”.

Algunos de mis lectores escép-
ticos pensaran que los católicos 
siempre hacemos lo mismo: que 

Una historia de amor
Claves

hilamos las cosas, usamos el repe-
tido Deus ex machina, para fabri-
car sueños que nada tienen con la 
realidad. No es así. Porque la rea-
lidad es que la grandeza de alma 
sigue existiendo, en todo hombre, 
y también en la gente joven hay una 
fuerza, que es la fe, que va más allá 
del sexo, la apariencia , y el dinero. 
Estos jóvenes –que van a ser beati-
ficados– son testigos de lo que pue-
de un alma, incluso un alma ena-
morada. Y con sus vidas, y total-
mente en serio le cantaron a Dios, 
aquello de “una vez nada más se 
ama en la vida”. Benditos sean.

Manuel
Robles Freire
Delegado episcopal
para las Causas
de los Santos

Estos chavales nos 
recuerdan que la fe no 
es ninguna antigualla 
del pasado, sino algo 
actual y puede ser 
contagioso, porque 
estas historias siguen 
ocurriendo en nuestro 
tiempo

OVIEDO

Tras décadas sin Semana Santa 
en Oviedo, fue la Cofradía y Her-
mandad de Nuestro Padre Jesús 
Nazareno con sede en los Domi-
nicos, la primera, en 1994, que se 
refundó y volvió a salir en proce-
sión; lo que significó el inicio de 
una nueva época para la Semana 
Santa ovetense. Un 25 aniversario 
que la hermandad ha preparado 
con mucha dedicación, teniendo 
muy presente su historia y tradi-
ciones, y del que quiere hacer par-
tícipe a toda la ciudad que tanta 
devoción ha mostrado siempre a la 
imagen de su titular.

“En estos años hemos intenta-
do recuperar tradiciones antiguas, 
porque celebramos el 25 aniver-
sario de la refundación, pero en el 
siglo XVII ya había constancia de 
la existencia de la cofradía. Hemos 
seguido también fomentando la 
Semana Santa, el estilo de vida cris-
tiano y el culto a Jesús Nazareno”, 
explica el Hermano Mayor de la 
cofradía, Federico Gutiérrez, que 
destaca como uno de los retos más 
importantes el haber logrado sacar 
la imagen del Nazareno a hombros. 
“Cuando entré en la cofradía, en 
el año 1998, mi lugar siempre fue 
empujar el paso que iba a ruedas. 
Con aquel trono se salió y se entró 
en la iglesia y se hizo también el vía 
crucis, pero era una tarea inviable 
porque estaba concebido para ir a 
ruedas y su peso era elevadísimo. 
Se tomó la decisión de que si que-
ríamos salir a hombros había que 
hacer otro trono, se logró y está 
será la quinta Semana Santa que 
saldrá si Dios quiere así. Marcó un 
antes y después”. 

En este sentido, en abril se pre-
sentará un nuevo trono que se está 
realizando a partir del antiguo a 
ruedas y el Miércoles Santo se vivi-
rá un momento muy significativo 

durante la procesión: “Para cele-
brar el 25 aniversario quisimos 
hacer extraordinaria la procesión 
que tenemos dando un giro y en 
vez de rezar el vía crucis en la Plaza 
de la Catedral se va a hacer a lo lar-
go de todo el recorrido: con esta-
ciones colocadas en lugares que le 
den un sentido real, lo más pare-
cido a como nosotros entende-
mos que lo haría Jesús. Así pode-
mos adelantar algo que nunca se 
ha vivido en Oviedo y es que en la 
cuarta estación, Jesús se encuen-
tra con su madre, tendrá lugar el 
encuentro en la Plaza del Ayunta-

Caminos de Iglesia 

Aniversario de la Cofradía del Nazareno
La hermandad fue la primera en refundarse en Oviedo, en 1994, tras décadas sin procesiones

miento entre el Nazareno y Nues-
tra Señora de los Dolores, imagen 
titular de la Archicofradía del San-
to Entierro que está en la iglesia de 
San Isidoro el Real”, explica Federi-
co, “el Señor y la Señora de Oviedo 
se van a juntar por primera vez al 
menos en la historia reciente y no 
tengo constancia de que antes haya 
ocurrido. Será un momento muy 
emotivo y muy devoto”.

“25 años de un resurgir”
Bajo este lema la cofradía ha 

querido que todas las actividades 
programadas reflejen la impor-

tancia de este aniversario con con-
ciertos, conferencias y también 
ofreciendo la posibilidad de cono-
cer la imagen de Jesús Nazareno 
desde un punto de vista más cer-
cano: Todos estos actos tendrán 
lugar del 21 de febrero al 1 de mar-
zo coincidiendo con la celebración 
de la Novena a Nuestro Padre Jesús 
Nazareno: a las 18.30 h el rezo de la 
novena y el rosario y la santa misa 
a las 19.00 h. Cada día de la nove-
na predicará uno de los directo-
res espirituales de las cofradías de 
Oviedo y también el consiliario de 
Jesús de la Redención, cofradía de 

León con la que están hermanados. 
Una novena que siempre tuvo gran 
arraigo en la ciudad: “Al Nazareno 
le llaman el Señor de Oviedo y los 
más longevos cuentan que en los 
años 60 o 70, aunque no había pro-
cesiones la novena siempre se cele-
bró gracias a los padres domini-
cos, las colas para venerar el primer 
viernes de marzo a nuestro padre 
subían la calle Gastañaga y casi lle-
gaban hasta la calle Madalena. La 
novena incluso se llegó a transmi-
tir en directo por radio”.

Finalizada la misa, a partir de las 
19.30 h, los días 22 y 23 ofrecerán 
un concierto la Banda de cornetas 
y tambores del Santísimo Cristo 
de la Piedad de Oviedo y la Agru-
pación Musical de la Cofradía del 
Dulce Nombre de Jesús Nazare-
no de León, respectivamente. El 
día 25, tendrá lugar la conferencia 
“25 años de Semana Santa” a cargo 
de Juan José Castro y el día 28 una 
mesa redonda: “Tengo mucha ilu-
sión en ella porque se va a debatir 
sobre lo que fueron estos 25 años 
y hacia dónde tiene que ir la cofra-
día. En ella van a estar los herma-
nos mayores que me precedieron y 
gente importante para la herman-
dad”, explica Federico, “tendremos 
también a un cofrade de 99 años 
que procesiona todos los años, que 
estuvo en la primera reunión de la 
refundación de la cofradía”. 

 El día 1 de marzo se celebrará la 
solemnidad de Jesús Nazareno en 
el que la iglesia de los Dominicos 
está abierta ininterrumpidamente 
de diez de la mañana a nueve de la 
noche. Ese día habrá eucaristías a 
las 10.00, 12.00 y 17.30 h, y la misa 
solemne se celebrará a las 19.30 h 
y estará presidida por el Arzobis-
po de Oviedo. Será el momento de 
imponer las medallas a los nuevos 
cofrades y de la presentación del 
cartel de la Semana Santa que ha 
realizado el pintor Manolo Linares.
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Un momento de la procesión del Nazareno el Miércoles Santo. 

En la procesión del Miércoles Santo el vía crucis se realizará a lo largo de 
todo el recorrido y se vivirá, por primera vez, un encuentro “muy emoti-
vo y devoto” entre Jesús Nazareno y Nuestra Señora de los Dolores 
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